

挙啓 手紙の書き方教えます

郵便離れに広がる取り組み

手紙やはがきの書き方がきかたがわからない子どもの増え、書き方がきかたを教える取り組みが広がっている。小学生向けに教材や指導書を作つてサポートしてきた日本郵便は2012年度から、対象を中学生にも広げた。考え方を学ぶ教員向けの研修もある。

小中生に「まず経験を

教員向け研修も

同社の前身が手紙の書き方を教える取り組みを始めたりきかけは、09年度の全国学力調査。表書きに必要な項目の位置を問う小学6年への問題で、正答率は67・1%だった。

「基本的な言語活動が失われつつある」。このままでは手紙が廃れてしまうと危機感を強め、教材を作製して小学校に提供を始めた。

千葉県内のある小学校の4年生のクラスで調べたところ、自分の住所がわかる

入れてある。6月にあつた3年生の国語の授業では、3年生はがきに定規を当て、丁寧に文字をつづった。話題は大縄跳び大会や水泳教室などさまざま。担任の関口佳美教諭は、人と関わる方法として手紙の役割は今も大きいと考え、「相手への心遣い」を強調した。

高山小では、農家や水泳指導者ら学校に協力していく

れる地域の大人に、子どもがお礼の手紙を出してい
る。

日本郵便でこの事業を中心になって進める郵便事業部切手・葉書室の山下健一郎担当部長は「受け取った大人たちがうれしくて、すぐ電話で褒めちゃうんです」と苦笑いする。「目指すのは、出した手紙に返事は、日本郵便の教材を使って授業をした学校は昨年度、全国で約7900校、16

がお礼の手紙を出して、される地域の大人に、子ども心になって進める郵便事業を担当部長は「受け取つた大人たちがうれしくて、すぐ電話で褒めちやうんばかりです」と苦笑いする。「目地を出すのは、出した手紙に返事をもらひたいのです」

子は3割だった。小さな子どもだけではなく、東京都練馬区の郵便局では、書類を手にした大学生らしい男性が「どうやっていますか」と窓口を訪れた。封筒に入れて切手を貼ることを知らないといった。日本郵便の教材を使って授業をした学校は昨年度、全国で約7900校、165万人にのぼる。今年度の目標は約9900校だ。「手紙離れ、は書いていた人の話。今は書いたことのない子に経験させることが重要」と山下さん。

教員からも、手紙を書いた経験が少ないためうまく教えられないとの声があり、同社が担当者を派遣することで前授業は昨年度からこれまで35校で実施。教員向けの研修会も11回開いた。

12年度の全国学力調査では、中3にはがきの宛名を書かせる問題が出され、正答率は74・2%だった。